

D. José María Unceta... Siete votos.
Rafael Bernabé Bats... Seis votos.
Cándido Alberdi... Un voto.
Quedaron, por consiguiente, elegidos para constituir dicha Comisión los Sres. Mocoora, Florza y A zuru.

LOS VENDEDORES DE «EL GUIPUZCOANO»

Son de la piel del demonio. Pequeños, desvergonzados, listos, granujas de buena ley, más burlones que un jiboso e inflamables que la pólvora.
Puntuales como un reloj, que no es de los eléctricos, suben por la escalera, gritando, dando aldabazos; uno hace el gato, otro chila como el ratón, patean de impaciencia: gritan ¡compás! ¡periódicos! ¡periódicos!

—¡A ver si voy ahí! ¡granujas!
—¡Periódicos! ¡periódicos!
Ya a uno le quemán la sangre, aprieta a correr y los muy ladinos, se precipitan por la escalera en un atolondramiento ruidoso, como carrera de perro que lleva una lata atada al rabo; pero para cuando llega a la puerta ya están en la calle gritando y haciendo mucacas.
—¡Vamos, arriba que ya está el periódico.
—¡Ahí va! ¡coje estos! ¡tienes bastantes? Y un aluvión de manos sucias se abalanzan sobre los periódicos; los vendedores se empujan, luchan y el que los cojió huye como una exhalación, gritando como un loco: ¡El Guipuzcoano! ¡Guipuzcoano!

—¡Ven aquí tú, Pepito!
—¡Uiiii, uiiii! ¡Pepito! ¡Pepito!, gritan los demás, riéndose de ese Quasimodo con parche en el ojo.
Pepito tiene mal genio: mira majestuosamente con el ojo que no tiene vendado: hincha el hocico para decirles ¡babos! y la briballa calla asustada.
—¡Que le vayan con pullas a Pepito! El como to los los de su clase se cree un buen mozo: es saltarín y listo como una ardilla, y tiene un ojo, el único, que ve a leguas al comprador; tiene su clientela y esto exaspera a sus compañeros: hoy es el más popular de los vendedores y ha sucedido en el trono a la dinastía del Sacristán, D. Quijote, La ballena y otros caballeros muy señores míos.

Cuando corre, parece que sueñan las rodajas de una pandereta; lleva los bolsillos llenos de calderilla y migas de pan, despliega el periódico, os lo entrega y vereis a un hombrecillo, puntigudo que os mira con un ojo verde y el otro oscuro, como si lo guiñase para tomaros el pelo.
Leandro es muy pacífico: siempre está triste; Perico es de la madera de Pepito, es un manojo de nervios; salta, chilla, hace piruetas, se burla de su sombra, hace rabiar a Pepito, palmoteándole en la espalda y llamándole ¡Pepito! con un retintín que le enfurece y saca de quicio.
La mañana pasada apostaron, quien doblaba más periódicos.
Manos a la obra, y los dos renacuajos se remangaron los brazos y emprendieron furiosamente la faena.
Pepito llevaba la ventaja: tenía gran destreza y dejó a mitad de faena a su rival.
Se puso a brincar y a aplaudirse a sí propio.
El vendado no sé qué manoteo sospechoso debió hacer al ver burlado, que miró a Pepito y se enzarzaron a puñetazos.
Pepito no era un muchacho: era una sanguineja que se doblaba por todas partes, y se había prendido a su rival, como una hiedra: aquel pujilato, no provocaba más que risa: los otros compañeros los azuzaban, como si se tratase de una pelea de dos perrillos.
Costó poco el separarlos: bastó engancharle con un dedo a Pepito para levantarle como una pluma: pesa lo que un periódico, pero intención ¡bum! ¡vaya si la tiene!

Andrés, con una cara de Angelito; Ramon, que perpetuamente está castigado por el maestro de escuela; Luis, un verdadero mono, orejas grandes, chato, la cara sucia, como si después de hacerse la toilette se echara a la cara polvos de carbon; Ignacio, que no se preocupa más que de jugar a canicas y hacer trampas a sus compañeros: en fin, lo mejorcito de la granjería filipinense.
Son más industriales que la hormiga: se levantan muy temprano para vender el periódico, van a la escuela, traen maletas desde la estación; en el verano se dedican por la tarde a sacar cuartos en el agua y por la noche a vender contraseñas.
Si hay necesidad de una comparsa, están alistados los primeros; si Araua anuncia una fiesta al son de música, cargan con los estandartes y reparten prospectos.
El verano cuando lo han terminado la venta, se tumban en los sillones del Boulevard, formando un corro que se disuelve por encanto, y parten como rayos, cuando aislea algún comprador.
Las mañanas de invierno, como hace frío, sacan la cuerda y se ponen a saltar.
Tienen en su jerarquía grados y reconocen edades; al que es machucho y de buenas piernas, le hacen presentar la dimisión, armados en conjura que no ceja hasta conseguir su deseo; su carrera tiene dos salidas; la de monaguillo, la de pegar carteles y bajar el telón en el teatro.
La importancia de sus profesiones es grande; pues ¿qué sería de la prensa sin vendedores y del teatro sin tramoyistas?

FRONTONES Y PELOTARIS.

Jai-alai madrileño
Con muy buena entrada y mayor animación, jugóse anteayer tarde en esta cancha un partido entre Salazar y Araquistain, azules, contra Juanito Brau y Chiquito de Abando, encarnados, sacando los primeros con un cuadro de ventaja y a 50 tantos.
Después de igualar en los tantos 2, 5 y 7, los rojos cobraron ventaja, y continuaron sin perderla y aumentándola hasta que se adjudicaron la victoria, nada menos que por 15 puntos.
El momio, que habiase dado por ellos antes de jugar, subía a medida que engrosaba su color, y el claustro, satisfecho, arrojábase cada vez que remataban un buen tanto, un mejor duro.

Descoutando una veintena de jugadas, los rojos no hicieron nada notable, y si ganaron fué debido a la desgracia que la mayor parte de la tarde pesignió a Araquistain, y de cuando en cuando a su compañero Salazar.
Estos últimos, que formaban la pareja azul, no se completaron, como pudieran haberlo hecho, pues a Anaeto que estuvo muy feliz, debió dejarle Araquistain más juego y no pedirle tantas pelotas; buen deseo del que debe prescindir cuando la fortuna no le acompaña.
A pesar de esto, correspondióle la ovación más grande de la tarde, por devolverle al Chiquito una jugada larga, cuyo rebote esperó en el cuadro once con serenidad y conocimiento.
Salazar trabajó con tan buen deseo y maestría, que el público le tributó muchos aplausos y tres grandes ovaciones en dos jugadas y un resto largo de bolea, jugadas que remató admirablemente.
Juanito y Angel, a pesar de lo que dejamos dicho, escucharon bastantes palmas, por completarse con mucho acierto y aprovechar muy bien lo que venia servido, recogiendo tambien algunas manifestaciones de sus admiradores, más sólidas y sonantes que los aplausos.
Y por fin, un partido que, no obstante le desigualdad con que se desarrolló, abundó en buenas jugadas y no fué escaso en momios.
CHIQUIYENA.

NOTICIAS

A las once y media de la mañana de ayer una joven, no sabemos por qué causa, alborotó la vecindad de una de las calles del barrio de Amara.
Por este motivo una de nuestras autoridades que reside en aquel punto, advirtió al celador condujeran a la mujer que promovía aquel alboroto a la Inspección de policía urbana.
La referida joven se halla puesta a disposición del Juzgado municipal.

Mareas de hoy
Pleamar por la mañana a las 8 y 36.
Por la noche a las 9.

Las traineras de nuestra ciudad trajeron ayer bastante anchoa.

Ha sido trasladado con ascenso a la nueva sucursal del Banco de España, el ordenanza que lo era de esta capital D. José Iriarte.

Ha tomado cargo de su posesion de contador de la sucursal del Banco de España de esta capital el ordenanza que fué de la depositaría pagaduría de esta provincia D. Juan Balanzategui.

Dicen de Burgos:
La joven Felipa Larrañaga, única herida que quedaba en el hospital de Barrantes, ha ido a despedirse de su compañera en el infortunio, doña Antonia Arcocha, viuda del litógrafo don Camilo Gonzalez Gamboa, que es tambien la única que queda en el de San Juan, a consecuencia de las heridas que recibió en el choque de Quintanilleja.
Dicha joven saldrá esta noche para el Norte, y doña Antonia partirá el martes probablemente para San Sebastian, cuyo alcalde tiene preparado todo el servicio sanitario, para auxiliarla en cuanto necesitare. El farmacéutico del referido hospital de San Juan Sr. Cecilia, la acompañará en su viaje.

Están próximas a terminarse en Irún las obras de ampliación del depósito de aguas, de los dos cuerpos de que se compone; el uno es el que contiene el agua de que se surte hoy a dicha villa y el otro muy pronto estará terminado; cuya cabida será en ambos de 1.500 metros cúbicos de agua.

Anoche tuvo lugar en el teatro de Irún la presentación de La Tuna Sevillana, de paso a París. La prensa de Bilbao, donde ha estado actuando hasta ayer, hace grandes elogios de los jóvenes andaluces, de manera que los aficionados y sobre todo al arte flamenco, no faltarán a pasar una agradable velada.

Con motivo de ser ayer día de Santa Cecilia, los músicos y aficionados de esta localidad, celebraron el santo de su patrona en diferentes fondas y tabernas de esta localidad con magníficas cenas.

Hubo sitio donde entraron cuatro músicos y salieron siete.
¿Como andaría por la mesa el Bismarck!

Han dado comienzo por las monjas de Behobia la clase en las escuelas de aquella villa.

La recaudación obtenida por la Aduana de la villa de Irún, durante la tercera semana del corriente mes, ha ascendido a 131.310,83 pesetas.

Anteayer tarde, a las cuatro, se celebró en Valladolid el enlace de la encantadora y distinguida Srta. D.ª Carmen Fernandez Cavada, hija del conocido propietario de aquella localidad D. José, con el joven abogado nuestro distinguido paisano D. Carlos Gutierrez y Pritchard, secretario de la Legación de Honduras, cerca de la Santa Sede.

Pueron apadrinados por la bellísima señorita Pilar Fernandez Casado, hermana de la novia, y por el señor presidente de la república del Salvador, y en representación de este D. Edwin Gutierrez y Pritchard, hermano del novio, nuestro querido amigo.

Desearnos a los contrayentes todo género de felicidades.

En Lezo
A las ocho de la mañana de ayer, en el tranvía que con dirección a la vecina villa de Rentería salía a dicha hora, varios jóvenes excursionistas, animados de una franca alegría, y poniendo a mal tiempo buena cara, se dirigían a cumplir la obligación que habían contraído de cantar una misa en la Basílica de milagroso Cristo de Lezo, en honor a la Santa, bajo cuya advocación se ponen los aficionados al divino arte de la música.

Si grande era el contento de los alegres expedicionarios, no era menor el entusiasmo con que fueron recibidos; y despues de un breve ensayo por tomar parte valiosos elementos de la ya citada villa, entre los cuales merece sin duda especial mención el Sr. D. José Guetzala exalca de y caballero de la Real y distinguida orden de Carlos III, que acompañaba a todos con sin igual maestría, ejecutando el órgano la parte a él encomendada, se dirigió al templo, a cuya entrada, la Banda municipal tocó un preciosísimo paso doble con gran afinación y excelente gusto.

A continuación se celebró el inmenso sacrificio de la misa, dando principio el coro con un bien entonado Kyrie, que así como las demás partes de la sencilla, pero al mismo tiempo encantadora misa de Prado, tuvieron una interpretación esmeradísima y acertada. Lucieronse varios solistas, cuyos nombres no damos a la publicidad por la natural modestia de los aludidos; pero si nada decimos de ellos no omitiremos el nombre del Sr. Isasa, que en el Ofertorio se distinguió sobre manera, dando una prueba clara de que no solo es un organista de reconocido mérito, sino un músico de profundos y extensos conocimientos.

Despues del Evangelio, el señor párroco, nuestro particular amigo D. Rafael Zavala, subió al púlpito, y despues de predicar sobre los deberes de los padres para con sus hijos, mostrando su pastora celo hacia los fieles de su parroquia, expuso a grandes rasgos la vida de la Santa, a cuyo honor se celebraba la fiesta, y a la terminación del panegirico dirigió un saludo entusiasta y cariñoso a los donostiarros, cuyo nombre de Jeshemaritarra, explicó remontándose hasta su mismo origen, y a quienes dió las gracias por el acto que realizaban. A la salida de la misa fué calurosamente felicitado por todos los concurrentes.

En el acto más solemne de la misa, la Banda municipal situada bajo la nave central, ejecutó la marcha real, y luego, hasta la consumación, dejó oír sus armoniosos acordes interpretando a maravilla una brillante fantasía de La Favorita. Satisfechos todos de acto tan hermoso y legada la hora de comer, se trasladaron los comensales a Zubicho, donde como es proverbial, se les sirvió un espléndido banquete. No hubo brindis; pero el ingenio tuvo rienda suelta, brillando así en las discusiones que se entablaron sobre la más o menos chabeta (ojo, cajistas, con la b) de algunos personajes y los asuntos culminantes del día, como er las coplas, tocatas y otras cosas más o menos artísticas.

A pesar de mal tiempo, se bailó en la plaza pública, donde alternaron la música y tamboril hasta hora muy avanzada, dando fin a la fiesta con un ¡viva Lezo! contestado unánimemente con un ¡viva San Sebastian!

La música se retiró en esto a celebrar un banquete en honor a su Santa Patrona, y los expedicionarios regresaron alegres y muy satisfechos y prometiendo volver a repetir tales fiestas para ellos inolvidable, por la amabilidad y deferencias delicadísimas que con ellos tuvieron de las que guardarán indeleble recuerdo.
Nota. Durante la comida se echaron varios globos.

Bailes del Circo
Con extraordinaria animación y especialmente por la tarde, se celebraron ayer en el teatro del Circo los bailes anunciados.

Indudablemente el empresario, es joven que sabe lo que se pesca, porque deja entrar gratuitamente a las mujeres, lo cual está muy bien pensado.
Ayer tarde se veía el local lleno de lo más selecto y escogido del gremio del peregril, de las pitilleras y de otros gremios no menos distinguidos.

Vimos allí parejas que daban la hora con mucho más acierto que los relojes eléctricos.
Había una morena graciosísima con un pañuelo en la cabeza que daba desazon al sexo barbudo, bigotudo é imberbe.

Vimos tambien a cierto barbian con la boina caida, que acompañado de una pitillera bien salada se traía un baile de nueva invención que electrizaba por igual a los muchachos de ambos sexos; pero quien más se distinguía era una muchacha con chaqueta clara, morena, de ojos negros, de buena estatura y que según se asegura desea casarse.

Entre los bailables se escuchó una pieza con unos solos de cornetín, que para sí los quisiera el Sr. Güemes.
Hubo mucho orden, salvo el tumulto que a ratos se armaba, sin que nadie pudiera entenderse.

En el ambigü se expendían las mejores bebidas, especialmente un vino clarete que hacia perder la chabeta con b y con c a todos los virtuosos concurrentes a templo de Bustamante.
Invitamos a los poetas inspirados a ratos por el zumo de la uva.

Si quieres, linda morena, casarte con disimulo, vete a bailar por las tardes habaneras a lo chulo.
MIS SHIFONO.

El pago de letras francesas se ha efectuado estos días en la frontera a 14 y 14,35 por 100.
Al pelo, mi capitán, marchamos viento en popa.

Ayer a las ocho de la mañana llegó a Cádiz el vapor correo Antonio Lopez, procedente de Buenos Aires y Montevideo, sin novedad a bordo.

Dicen de Irún:
El miércoles hacia las siete de la noche, varios jóvenes se encontraban en una taberna de la calle de Santa Elena, entre e los hay uno algo dado a la broma, y en particular si a la que se le ha de dar es joven y bella.

Parece ser que de las gracias del compañero, resultó la risotada de todos los amigos, por lo que un guardia civil (pues el cuartel está enfrente) la emprendiera con todos ellos, con palabras mal sonantes y descompuesto del todo hizo presa del joven, llevándosele al cuartel y despues de maniatarlo, cual un criminal, fué conducido a la cárcel de la villa, donde estuvo en calidad de detenido hasta las nueve de la noche, en que el mismo guardia fué a ponerle en libertad.

Ha sido nombrado agente de la compañía de seguros «Lloyd», nuestro querido amigo, el consignatario de buques D. Florentino Azqueta.

En la noche de ayer se reunieron en fraternal banquete los músicos de la banda La Union.

Procedente de Barcelona llegó ayer a esta ciudad, nuestro estimable amigo D. José Peris.

La barca San Rafael que fué hallada por los vapores de D. José Erquicia en alta mar, y que estaba en Pasajes próximo a la fábrica del señor Futon, ha sido trasladada al punto denominado «Yizcaya», en el mismo puerto de Pasajes, desde el lugar que hace tiempo ocupaba.

Bronca
A las once de la noche de ayer, frente a la taberna de la calle de Easo, núm. 21, armaron un gran escándalo y se dieron de pedradas Antonio Arriaga y Bustaquio San Martin.

El sereno que allí estaba de punto les condujo a la inspección y fueron puestos a disposición del Juzgado municipal.

En Hernani
Muchos de los zizarristas de esta localidad, acudieron ayer a la villa de Hernani, a beber tan suculento líquido.
No hubo broncas pero sí monas.

A consecuencia del mal tiempo que hacia ayer mañana, la Banda municipal no pudo ejecutar el concierto que en el kiosco del Boulevard ameniza los días festivos.

La elegante señora de nuestro distinguido amigo y correligionario D. Miguel Irastorza, se halla bastante mejorada de la enfermedad que ha padecido.

Teatro Principal
En las dos funciones que se dieron ayer por la tarde y noche estuvo completamente lleno.

Todas las piezas que fueron puestas en escena por la tarde, estuvieron muy bien interpretadas.
Por la noche se pusieron en escena tres estrenos cuyos títulos eran: Termina medio, El señor corde y Juanito Tenorio.

Las dos primeras piezas fueron muy aplaudidas.
Juanito Tenorio es una de las obras que más llamaron a atención entre los concurrentes al coliseo de la calle Mayor. La triple señorita Mira cantó con mucho gusto su papel.

Merece especial mención el tenor, que ejecutó a las mil maravillas su papel tan difícil y tan chispeante.

En los recitados estuvo hecho un artista.
Los demás artistas que tomaban parte, fueron muy aplaudidos.

Suplicamos al director de la compañía repita este juguete en la función siguiente ó en otra, porque el público que acudió anoche, desea nuevamente verlo y reírse con ello.

La orquesta estuvo bien dirigida por el joven director y ejecutaron muy bien sobresaliendo el contrabajo en los acordes.

Procedente de Vergara, ha llegado a esta ciudad, el joven abogado D. José Murua y R. Paterna.

El presidente de la comisión de policía de Irún, Sr. Pedrés ha impuesto una multa de 4 pesetas a los acompañantes y padrino del bautizo celebrado el martes en esta villa, por haber infringido el art. 16 de las ordenanzas municipales que dice así:
«Se prohíbe igualmente arrojar dinero a la calle despues de la celebracion de bodas y bautizos, etc. etc.»

Contra los «sietes»,
Hé aquí una curiosa receta contra los rasguños de la ropa, vulgarmente eonocidos con el gráfico de sietes.

Se bate una clara de huevo hasta que espese y quede como pomada. Una vez conseguido esto, se empapa en la pomada un pincelito, con el cual se untan los bordes del roto giron por el revés, cuidando de recorrerlo todo, en seguida se coge un pedazo de tela que si es posible, se procura sea ignia a la del roto.

Ese pedazo bien untadito de dicho ingrediente pega por el revés de la tela, procurando antes dar un vistazo al lado derecho, para cuidar de que los hilos queden bien casados.
El lustre que al secarse pueda quedar, desaparece pasando una esponja húmeda, y despues una plancha caliente.

Muchos de los músicos de la Banda municipal de esta ciudad celebraron un gran banquete en el restaurant de la «Donostiarra», en honor a la Santa Patrona.

Las lanchas caleras de nuestro puerto trajeron ayer bastante cantidad de merluza.

Hoy como de costumbre, celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta capital.

Se encuentra ya fuera de peligro la hija de nuestro querido amigo D. Julian Usandizaga, a quien damos la enhorabuena.

No se pudo jugar ayer en Jai-alai el partido que estaba anunciado, por causa del mal tiempo que hacia.

Procedente de Londres hoy fondeará en nuestro puerto el vapor Carpino, que viene consignado a la casa de F. Azqueta con carga general.

La novillada que se tenía que haber efectuado ayer en la plaza de toros, se ha aplazado para el domingo próximo.

Un buen pagano
Un sugeto entró ayer noche en una de las tabernas del barrio de Atocha, pidió de comer y de beber.

Despues de haber comido opíparamente se quiso marchar sin pagar el gasto, pero el dueño del establecimiento llamó al celador y le trajeron a la Inspección.
De hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal.

No habrá ópera!
La compañía de ópera del Sr. Medini que había solicitado el teatro Principal para el próxi-